

ABSTRAK

Ika Susanti, 2022, *Nilai-nilai Pendidikan Islam Dalam Budaya Sinoman Hadrah di Angkatan Muda Sabilal Muhtadin (AMSM) Banjarmasin*, Pembimbing: (I) Dra. Hj. Mudhi'ah, M.Ag (II) Miftahul Aula Saadah, S.Psi, M.Psi, Psikolog

Kata Kunci: Nilai-nilai Pendidikan Islam, Budaya Sinoman Hadrah

Dalam sebuah kegiatan kesenian yang dilakukan dalam suatu masyarakat tentu saja berdasarkan nilai-nilai yang ditanamkan oleh para leluhur, begitu juga dengan kesenian hadrah tentu saja ada terkandung nilai didalamnya termasuk nilai islam dimana hadrah adalah salah satu seni yang berkaitan dengan agama islam. Oleh karena itu muncul ide untuk melakukan suatu penelitian yang berkaitan dengan nilai-nilai pendidikan Islam pada sinoman hadrah. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan: (1) mendeskripsikan pelaksanaan budaya sinoman hadrah yang dilakukan oleh angkatan muda Sabilal Muhtadin Banjarmasin, (2) mendeskripsikan apa saja nilai-nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam budaya sinoman hadrah di Angkatan Muda Sabilal Muhtadin Banjarmasin

Penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), melalui pendekatan kualitatif yang tergolong dalam penelitian deskriptif. Subjek dalam penelitian ini adalah pengelola, pelatih dan anggota. Objek penelitian ini adalah pelaksanaan budaya sinoman hadrah yang dilakukan oleh angkatan muda Sabilal Muhtadin serta nilai-nilai pendidikan Islam dalam yang terkandung dalam budaya sinoman hadrah di Angkatan Muda Sabilal Muhtadin. Teknik yang digunakan dalam menggali data diambil dengan cara observasi, wawancara dan dokumentasi. Setelah data terkumpul, didapatkan hasil bahwa (1) kegiatan-kegiatan yang dilakukan sinoman hadrah sebagai berikut: penyambutan tamu atau pejabat, arak-arakan pengantin dan penyambutan haji. (2) nilai yang terkandung dalam sinoman hadrah meliputi: nilai akidah, nilai ibadah, nilai akhlak dan nilai sosial. selanjutnya diproses melalui editing, klasifikasi data, interpretasi data dan analisis data serta kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian diperoleh bahwa nilai-nilai pendidikan Islam dalam budaya sinoman hadrah di Angkatan Muda Sabilal Muhtadin ini ada nilai akidah, nilai ibadah, nilai akhlak dan nilai sosial serta pelaksanaan budaya sinoman hadrah yang dilakukan oleh Angkatan Muda Sabilal Muhtadin ini meliputi atribut, makna dan proses. Sebagai mana yang didapat dilapangan bahwa nilai akidah yang berupa nilai ketuhanan seperti mengajarkan tentang nilai nilai islam dalam diri setiap anggota hadrah, nilai ibadah berupa menuntut setiap anggota hadrah tetap melaksanakan kewajiban terhadap tuhan, nilai akhlak dimana seperti menghormati sesama anggota hadrah dan berbaur dengan lingkungan masyarakat sekitar dalam setiap pertunjukan kesenian hadrah dan nilai sosial dapat dilihat seperti berkomunikasi dengan sesama dan berinteraksi dengan orang banyak dengan sesama anggota hadrah maupun dengan masyarakat.